

今ままでは、その教育ができないでしょう。

- 4 それはお困りですね。小学校の1年では、まだまだ成績なんか固定的なものでないし、性格だって未発達な分野が多く、よく分らないのが普通じゃあないでしょうか。おばあちゃんの世間体は問題外としても、お父さんは、そんな点からまだまだ伸びてみんなに追いつくと考えてらっしゃるのではないですか。
- 5 お母さんは学校の言うことは間違いないが、まだまだ一の希望をお持ちだ。お父さんの意見も聞かなければならぬ。それに、理屈に合わないが、おばあちゃんの言う反対をどう説得し、どう納得してもらうかで心を痛めていられるわけですね。

V 中学校 2 年男子

前の日の夜には、明日から学校に行こうと思うんですが、朝になると気分が悪くなり、吐き気がしたり、腹が痛くなったり、頭が痛くなったりして、どうしても学校に行けないです。午後になると吐き気や痛みが無くなり、けろっとしてしまうので、家の人は仮病だろう、学校に行きたくないからそんな風に言うのだろうなどと言うんですが、絶対にそんなことはないんです。学校には行かなきゃいけないって思うんですが、気分が悪くて行けないです。

- 1 学校には行かなければいけないと言う気持ちは十分にあるのだが、朝になると気分が悪くなって行けなくなっちゃうんですね。
- 2 学校に行きたくても気分が悪くなったり、腹が痛くなったりするのでは困りましたね。一度専門の医者にかかる精密検査を受けるようにすべきでしょうね。仮りに無理して学校に出かけても、身体が悪いのでは勉強にも身が入らないでしょう。吐き気、頭痛、腹痛の外にはどんな症状がありますか。それに、そんな症状はいつから始まったんですか。さしつかえなかったら、もうすこし話してください。
- 3 頭が痛くなったり、吐き気がしたり、腹が

いたくなったりして、学校に行けなくなる人は、最近非常に多くなってきてるんです。あなただけではないんです。気持ちを落ち着ける意味で、少しの間、学校のことを考えずに休養していなさい。そうするとすぐにおさまると思いますよ。

- 4 朝になると吐き気がしたり、頭が痛くなったりして学校に行けなくなるような症状は、登校拒否症という病気で起こる症状です。だから、あなたの病気はその方面の専門の人に相談しなければならないと思います。一度相談してみてはどうですか。
- 5 いくら気分が悪くなても、がまんして学校に出てくるべきです。あなたの症状は、午後になると消えてしまうようなので、朝さえがまんすれば解決することでしょう。すこしわがままだと思いますよ。誰だって朝は気分がすぐれないことがあるんですよ。

VI 高校 2 年男子

僕自身のからだから、いやな臭いが出るので、通学の電車やバスの中でまわりに乗っている人がいやな顔をするんです。それに、授業の最中に、先生方の中にも鼻をくんくん鳴らして僕の臭いを嗅ぐような素振りをする先生がいるんです。だから、他の人に迷惑が掛かるし、僕自身もはずかしいので、学校に行きたくなくなっちゃうんです。

- 1 あなた自身の臭いが自分でいっても分るって言われますが、それは間違っています。香水だって、初めの数秒はその臭いが分かりますが、一寸長く嗅げば、もう鼻がばかになって臭いが分からなくなるものです。あなたの臭いってどんな臭いです。いつでもおおっていふとすれば、それは頭の中で作り出したもので、実際は無いものですよ。心配しないことです。
- 2 バスや電車の中ではずかしい思いをするなんて、とてもつらいことですね。それに先生まで鼻を鳴らすなんて、非常識な先生もいるものですね。誰にだって、その先生にだっ